

Workshop „Arzneipflanzen als nachwachsende Rohstoffe“

Laufzeit	01.03.2002 - 30.08.2002
Forschungsstelle	Forschungsvereinigung der Arzneimittel-Hersteller e.V. (FAH) Kranzweiherweg 12 53489 Sinzig
Projektleitung	Dr. Elmar Kroth
Förderung	Gefördert durch das Bundesministerium für Ernährung, Landwirtschaft und Verbraucherschutz unter dem Förderkennzeichen FKZ 22000602 aufgrund eines Beschlusses des Deutschen Bundestags.

Gefördert durch:
 Bundesministerium für
Ernährung, Landwirtschaft
und Verbraucherschutz
aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages



Problemstellung/Zielsetzung

Im Jahre 1997 hat die FAH gemeinsam mit dem damaligen Bundesministerium für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten und der Fachagentur Nachwachsende Rohstoffe e.V. (FNR) einen Workshop mit dem Titel „Evaluierung des Forschungs- und Entwicklungsbedarfs bei Arznei- und Gewürzpflanzen“ durchgeführt. Im Rahmen des damaligen Workshops wurden u.a. der Umfang und die Strukturen des deutschen Arzneipflanzenanbaus, der aktuelle Bedarf an Forschungs- und Entwicklungsarbeiten auf Seiten des Anbaus und der verarbeitenden Industrie sowie die zum damaligen Zeitpunkt bestehenden Probleme der Branche evaluiert. Im Nachgang zu dieser Veranstaltung wurden viele der angesprochenen Fragestellungen im Rahmen von Forschungsprojekten in Angriff genommen und die zugrunde liegenden Probleme zum Teil gelöst. Es erschien daher sinnvoll, nach fast fünf Jahren eine erneute Evaluierung des Status Quo des deutschen Arzneipflanzenanbaus, seiner spezifischen Probleme und des aktuellen Forschungs- und Entwicklungsbedarfs vorzunehmen.

Der entsprechende Workshop sollte Hinweis darauf geben, wo derzeit die wichtigsten Problemfelder sowohl auf Seiten der Arzneipflanzenanbaus als auch bei der arznei- und gewürzpflanzenverarbeitenden Industrie liegen und wie mögliche Lösungen dieser Probleme aussehen könnten. Denkbar sind hierbei sowohl Empfehlungen an die Politik, was die Weiterentwicklung regulatorischer Vorgaben angeht, als auch die Erarbeitung und Gewichtung von Forschungsschwerpunkten für die nächsten Jahre.

Ergebnisse

Um die oben genannten Ziele zu erreichen, haben im Rahmen des Workshops, der am 6. und 7. März 2002 in Bonn stattgefunden hat, Referenten von Seiten der Wissenschaft - sowohl von den zuständigen Bundes- und Landesforschungsanstalten als auch Vertreter führender Hochschulinstitute in diesem Bereich -, aber auch Vertreter des Arzneipflanzenanbaus und der verarbeitenden Industrie aus jeweils ihrer Sicht relevante Fragestellungen vorgestellt und intensiv diskutiert.

Projektbezogene Veröffentlichungen

Beckmann G., Kroth E., Steinhoff B.

Arzneipflanzen als nachwachsende Rohstoffe, Workshop der Forschungsgemeinschaft der Arzneimittelhersteller e.V.

Zeitschrift für Arznei- und Gewürzpflanzen (2002); 7: 344-345

Beckmann, G.; Kroth, E.; Steinhoff, B.

Arzneipflanzen als nachwachsende Rohstoffe, Bericht von einem Workshop der Forschungsvereinigung der Arzneimittel-Hersteller e.V. (FAH) am 6./7. März 2002 in Bonn

Die Pharmazeutische Industrie (2002); 64, 595-597